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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре отменили международный форум по устойчивому развитию коренных 
народов 

Федеральное Агентство по делам национальностей России (ФАДН) отменило 
международный форум "Государственно-частное партнерство в сфере устойчивого развития 
коренных народов", который должен был пройти в Дудинке на севере Красноярского края с 31 
марта по 2 апреля, из-за сложившейся политической обстановки в мире, сообщается на сайте 
Таймырского Долгано-Ненецкого района. 

"В связи с принятым ФАДН решением проведение всех мероприятий в указанные сроки 
отменено", - говорится в сообщении. 

В программе форума были запланированы пленарные заседания и дискуссии, где 
участники должны были обсудить вопросы по сотрудничеству бизнеса с коренными 
народами, а также рассмотреть практику реализации государственно-частного партнерства в 
данной сфере. Отменены мероприятия по проведению Дня оленевода в порту Дудинке. 

ТАСС 
 

15 тысяч квадратных километров Авамской тундры пригодны для выпаса домашнего 
северного оленя 

Растительный покров Авамской тундры готов к разведению домашних оленей. К такому 
выводу пришла группа ученых, которые с мая по декабрь 2021 года изучали территорию 
Таймыра площадью 15 тысяч квадратных километров. Об итогах реализации научно-
исследовательской работы специалисты поделились на совещании в г.Дудинке с участием 
оленеводов, представителей Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра, 
студентов Таймырского колледжа. 

Провести работу по оценке состояния пастбищ стало возможным благодаря программе 
компании «Норникель» по заказу Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра. 
Подобные исследования не проводились почти 50 лет, эта работа важна для развития 
домашнего оленеводства не только в Авамской тундре, но и на Таймыре в целом. 

По словам потомственного оленевода Александра Ядне, выпасать животных на левом 
берегу Енисея тундровикам становится все сложнее: природа не успевает 
восстанавливаться, нужны новые площади: «На мой взгляд, в Авамской тундре можно 
спокойно разводить домашнее оленеводство. Еще три года назад наши оленеводы туда 
ездили просто посмотреть пастбища, и мы пришли к выводу, что оно пригодно для выпаса 
круглый год». 

Вторым этапом реализации проекта по возрождению оленеводства в Авамской тундре 
станет подготовка кадров. Компания «Норникель» намерена привлечь к работе студентов 
Таймырского колледжа. «С июня по сентябрь во время каникул ребят, которые изъявят 
желание подключиться к проекту, мы отправим в оленеводческое хозяйство Глеба Ядне для 
прохождения производственной практики. И только после этого этапа, можно будет говорить 
о дальнейшей работе по возрождению оленеводства. Нам необходимо понять, что молодое 
поколение готово включиться в работу», - отметила Анфиса Никифорова, руководитель 
направления по работе с коренными малочисленными народами Севера заполярного 
филиала компании «Норникель». Она также добавила, что совместно с администрацией 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района для мотивации студентов 
планируется проработать вопрос стимулирующих выплат, в том числе компенсационных. 
Кроме того, по мнению Анфисы Александровны, для ребят важно создать комфортные 
условия проживания на стойбище – установить жилища, завести продукты питания. 

Сегодня оленеводством на Таймыре занимаются 18 крестьянско-фермерских хозяйств. В 
их стадах насчитывается около 120 тысяч животных. В планах северян – дальнейшее 
увеличение домашнего поголовья. 

«Дополнительные ресурсы территории за 15-20 лет позволят нарастить оленепоголовье 
до двухсот тысяч. А это и стабильная заработная плата, и поставки продукции оленеводства 
на отечественный рынок, и сохранение традиций и образа жизни коренных этносов», - 
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отметил Григорий Дюкарев, председатель Ассоциации коренных малочисленных 
народов Таймыра Красноярского края. 

Итогом первого совещания стало решение о создании рабочей группы по реализации 
пилотного проекта по возрождению домашнего оленеводства в Авамской тундре. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
На Таймыре планируют создать городскую ассоциацию КМНС 

Городская Ассоциация коренных народов Севера будет создана на Таймыре для пяти 
коренных народов Севера (КМНС), которые проживают на полуострове. Как сообщил в 
четверг ТАСС представитель самого северного народа мира - нганасан - Алексей Чунанчар, 
который выбран председателем новой ассоциации, так столица Таймыра станет столицей ее 
коренных народов. 

"Это очень важное решение [о создании городской Ассоциация коренных народов 
Севера]. Столица Таймыра станет и столицей коренных народов Таймыра после 
официальной регистрации городской ассоциации", - сказал он. 

В Дудинке прошло собрание представителей проживающих в городе коренных 
малочисленных народов - ненцев, энцев, долган, нганасан и эвенков. Участники не только 
учредили новую ассоциацию, но и выдвинули делегатов от Дудинки на предстоящий съезд 
КМНС Таймыра. Говоря о роли ассоциации, представитель КМНС Таймыра Яков Яптунэ 
добавил, что она позволит наладить взаимодействие коренных народов с руководством 
Красноярского края и полуострова. 

По его словам, на данный момент на Таймыре проживают более 10 тыс. 
представителей КМНС. 

ТАСС 
 
Дудинка готовится к весне — темпы вывоза снежных накоплений наращиваются 

Дудинка готовится к весне — темпы вывоза снежных накоплений наращиваютсяВ 
проведении работ по освобождению объектов транспортной и пешеходной инфраструктуры 
от снега подрядчиками администрации города и управляющей компанией было 
задействовано 29 единиц техники и ликвидировано 19 снегонакоплений в разных районах 
Дудинки. 

ИП «Малачинский» продолжает вывоз значительных снегонакоплений, сформированных 
в результате очистки улично-дорожной сети, в районе ул. Островского, 18/1, 18/2, 19; ул. 
Строителей; ул. Горького, 36; ул. Советская, 35; ул. Щорса; ул. Матросова; ул. 40 лет Победы; 
ул. Ленина. 

За отчетный период ООО «Дудинская управляющая компания» вывезла снег с дворовых 
территорий в районе дома № 11 на улице Островского, № 53 на улице Горького, №№ 11б и 3, 
3а, 3б на улице Матросова, №№ 4 и 2, 2а, 6, 6а на улице 40 лет Победы, №№ 23б и 33 на 
улице Щорса. 

Кроме этого, рабочие ООО «Элком», осуществляющие работы по очистке объектов 
благоустройства, вывезли снегонакопления с Аллеи Славы, Набережной площади, Сквера 
Авиаторов, памятника воинам таймырцам, павшим в годы Великой Отечественной войны и 
прилегающей к нему территории, а также с территории в районе дома № 12 на улице 
Островского. В настоящее время идет работа по снегоуборке с детской площадки «Смайл», 
расположенной в районе дома № 9 на улице Щорса. Для организации более эффективной 
работы по снегоочистке и недопущению ситуаций непреднамеренного повреждения 
транспортных средств снегоуборочной техникой автовладельцев просят не оставлять 
автомобили вблизи территорий снегонакоплений и перед мусорными контейнерами, а при 
проведении снегоуборочных работ перегонять транспортные средства на освобожденную от 
снега территорию. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

"Норникель" будет финансировать проект по авиаучету белых медведей 
Компания "Норникель" поддержит проект по авиаучету белых медведей в рамках 

федерального проекта "Сохранение биологического разнообразия и развития экологического 
туризма". Соответствующее соглашение подписано в среду на форуме "Чистая страна" в 
Москве. 

Соглашение о взаимодействии подписано между Минприроды России и ПАО "ГМК 
"Норильский Никель". 

"Проект [по авиаучету белых медведей] достаточно серьезный, бюджет этого проекта - 
около 20 млн рублей. Мы давно уже вели переговоры с Минприроды и, как я понимаю, 
министерство с большим воодушевлением восприняло нашу инициативу", - сообщил ТАСС 
вице-президент "Норникеля" по федеральным и региональным программам Андрей Грачев. 

Он отметил, что сотрудничество позволяет не только заботиться об экологии Арктики, но 
и развивать государственно-частное партнерство. Оно подписано в рамках реализации 
федерального проекта "Сохранение биологического разнообразия и развития экологического 
туризма" нацпроекта "Экология". 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс доложил Анатолию Серышеву о мерах по стабилизации экономики в 
крае 

Губернатор края Александр Усс в ходе видеоселекторного совещания доложил 
полномочному представителю Президента России в СФО Анатолию Серышеву о мерах по 
стабилизации экономики региона в условиях санкций. 

Глава региона рассказал о том, что крае создан штаб по обеспечению устойчивости 
экономики, такие же штабы созданы и во всех территориях края. Мониторинг состояния 
различных отраслей в постоянном режиме – основная задача этих структур. 

«Осуществляется мониторинг 35 основных позиций товаров, турбулентность в ценах, 
конечно, есть, но на наиболее важные товарные группы наценки некритичные. Стремимся 
реагировать на серьезные взлеты цен по отдельным группам товаров при содействии 
антимонопольной службы», – рассказал Александр Усс. 

Кроме этого, в этом году запланировано увеличение расходов краевого бюджета на 
сумму более 27 млрд рублей. Как отметил Александр Усс, одна из приоритетных задач – рост 
заработной платы бюджетников. В ближайшую корректировку только на этот год заложено 
свыше 6 млрд рублей, что позволит уже с 1 июля проиндексировать зарплаты работникам 
бюджетной отрасли. Еще 12 млрд будет направлено на развитие инфраструктуры. «Нам 
важно не останавливать развитие – строить школы, детские сады, готовиться к зиме, 
приобретать транспорт. Одним словом, таким образом поддержать экономику, сохранить 
рабочие места», – сказал глава региона. 

Также Александр Усс проинформировал Анатолия Серышева о продовольственной и 
лекарственной безопасности. «Запас продовольствия в регионе есть, сложностей с 
поставками основных групп товаров нет, запас лекарственных средств, включая импортные, 
есть на 3-6 месяцев», – сообщил глава региона. 

Красноярский край 
 

Зарплаты бюджетников будут проиндексированы 1 июля 
Заработная плата работников всей бюджетной отрасли будет проиндексирована уже 1 

июля этого года. Об этом рассказал Губернатор края Александр Усс. В ближайшее время в 
Законодательное Собрание будет внесена корректировка краевого бюджета. 

В этом году планируется увеличить расходы краевого бюджета на сумму более 27 млрд 
рублей. Как отметил Александр Усс, одна из приоритетных задач – рост заработной платы 
бюджетников. В ближайшую корректировку только на этот год заложено свыше 6 млрд 
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рублей, что позволит уже с 1 июля проиндексировать зарплаты работникам 
бюджетной отрасли. 

«Главная задача – в это напряженное время материально поддержать наших земляков, 
постараться сохранить тот уровень жизни, к которому привыкли красноярцы», – сказал глава 
края. 

Невозможно дальнейшее развитие края и без строительства социальной 
инфраструктуры, считает Александр Усс. «Еще порядка 12 миллиардов выделим на бюджет 
развития. В сравнении с прошлым годом он вырастет почти в два раза – до шестидесяти с 
лишним миллиардов рублей. За три года будет спроектировано и построено свыше двухсот 
объектов. В их числе школы, детсады, поликлиники, спортивные сооружения. Это обеспечит 
предприятия государственными контрактами, позволит сохранить рабочие места и доходы 
семей», – отметил Александр Усс. 

Будет увеличена поддержка муниципальных образований. В рамках корректировки 
дополнительные средства выделят на капитальный ремонт и строительство дорог и развязок. 
В Красноярске на эти цели будет потрачено 560 млн рублей, еще почти 1,5 млрд – на работы 
по всему краю. 

Уже в этом году увеличится объем расходов на подготовку к зиме в муниципалитетах. С 
учетом корректировки размер субсидии районам составит 800 млн рублей. Будет увеличен и 
объем расходов на капитальный ремонт. 

«Кроме того, считаю целесообразным дополнительно выделить 600 млн рублей на 
приобретение квартир детям-сиротам. А многодетные семьи смогут получить земельные 
сертификаты», – добавил Александр Усс. 

Из-за ежедневного изменения ситуации работа над бюджетом будет продолжаться 
вплоть до момента его принятия. «Я попросил Правительство и Законодательное Собрание 
ускорить принятие решений по корректировке с тем, чтобы реализация планов как можно 
быстрее вступила в активную фазу. Время дорого. Деньги должны работать на людей здесь и 
сейчас», – сказал глава края. 

Красноярский край 
 

«Не поднимаем цены и встречаем вас с улыбкой»: владельцы сибирского 
«Макдоналдса» сообщили о продолжении работы в Красноярске 

Рестораны быстрого питания McDonald’s в Сибири под управлением компании-
франчайзи ООО «ГиД» продолжат свою работу в обычном режиме без повышения цен, 
несмотря на заявление головной компании о приостановке обслуживания в предприятиях 
сети на территории России. Информация об этом появилась сегодня в соцсетях 
представителей «Макдоналдса» в Сибири. 

«Макдоналдс в Сибири работает! Мы по-прежнему не поднимаем цены и встречаем вас с 
улыбкой, чтобы вы знали, как нам дорог каждый гость», — говорится в сообщении. 

Напомним, ранее компания McDonald’s обещала закрыть все 850 своих ресторанов в 
России с 14 марта. Это решение было принято на фоне российской спецоперации на 
Украине, начавшейся 24 февраля. 

Но так как сеть ресторанов McDonald’s в Сибири находится под управлением компании-
франчайзи ООО «ГиД», там приняли решение продолжить работу. В общей сложности ООО 
«ГиД» управляет 25 ресторанами McDonald’s в Кемеровской, Новосибирской, Томской 
областях, а также на Алтае и в Алтайском и Красноярском краях. В Красноярске 
насчитывается 6 заведений сети «Макдоналдс». На выходных горожане, которые были 
уверены, что рестораны работают последние дни, ринулись в них «попрощаться». 
Наибольший ажиотаж наблюдался в заведении, которое расположено рядом с Театральной 
площадью. 

newslab 
 

В Красноярском крае увеличивается число разводов и уменьшается количество браков 
В Красноярском крае в январе 2022 года увеличилось число разводов и уменьшилось 

количество заключенных браков. Об этом сообщает пресс-служба Красноярскстата. 
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В Красноярском крае в первый месяц 2022 года узами брака связала свои 
отношения 981 пара. По сравнению с аналогичным периодом предыдущего года число 
заключённых браков уменьшилось на 6,1 процента. 

Расторгли семейные отношения в текущем году 1 030 пар. Число разводов по сравнению 
с предыдущим годом увеличилось на 1,5 процента.  

press-line.ru 
 

5. СМИ о России 
 

"Известия": кабмин намерен направить 546 млрд рублей на социальную поддержку 
граждан 

Правительство РФ планирует направить 546 млрд рублей из федерального бюджета на 
социальную поддержку граждан. Об этом сообщили "Известия" со ссылкой на рабочую 
версию плана кабмина по поддержке экономики в условиях санкций. 

Сообщается, что 363 млрд рублей пойдет на выплаты семьям с детьми от восьми до 16 
лет. Как ранее сообщил председатель правительства РФ Михаил Мишустин деньги начнут 
выплачивать в мае, хотя начисляться они будут за период с 1 апреля. Также 10 млрд рублей 
потратят на вывоз российских граждан из-за рубежа. 

При этом 173 млрд рублей будет потрачено на стимулирование рынка труда, из которых 
94 млрд рублей направят на выплату пособий по безработице. Оставшиеся 79 млрд рублей 
потратят на организацию общественных работ для граждан (17,7 млрд рублей); организацию 
временных работ для работников, находящихся под риском увольнения (34,5 млрд рублей); 
организацию переобучения, повышения квалификации и профессиональной переподготовки 
ищущих работу граждан (11,9 млрд рублей); субсидирование переобучения работников 
промпредприятий при изменении функциональных обязанностей (14,7 млрд). 

Россияне, которые находятся под угрозой увольнения, смогут обращаться в службу 
занятости, а граждане, потерявшие работу после 1 марта 2022 года, получат возможность 
заключать соцконтракт "для ведения предпринимательской деятельности, фермерства, 
развития личного подсобного хозяйства", приводит газета детали плана. 

Минэкономразвития в свою очередь прорабатывает вопрос о продлении льготного 
кредитования (программа ФОТ) малого и среднего бизнеса при условии сохранения 
занятости, сообщил "Известиям" источник в финансово-экономическом блоке кабмина, 
уточнив, что конкретные параметры еще не определены. 

ТАСС 
 
Правительство поддержит организации, которые вынуждены временно "уйти на паузу" 
- Голикова 

Вице-премьер РФ Татьяна Голикова сообщила, что правительство поддержит 
организации, которые временно приостановили свою деятельность из-за пересмотра 
производственных цепочек и поставок, через оплату временных работ для сотрудников, а 
также поможет обеспечить "бесшовный переход" на другую работу гражданам, вынужденным 
увольняться. 

"В некоторых случаях для перестройки производственных цепочек, отладки новых 
каналов поставки производство уходит на паузу. Государство поддержит такие организации 
оплатой временных работ для сотрудников", - сказала Голикова в видеоприветствии к 
пленарному заседанию в рамках VI Санкт-Петербургского Международного форума труда. 

Она также подчеркнула, что необходимо занимать проактивную позицию и при работе с 
гражданами… 

FINMARKET.RU 
 
"Ростех" должен в крайне жесткие сроки наладить в стране масштабное производство 
гражданских самолетов 
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Из-за санкций Запада "Ростех" должен в крайне жесткие сроки наладить масштабное 
производство гражданских самолетов, обсуждается возможность возобновить серийный 
выпуск Ил-96 и Ту-214, сообщил глава госкорпорации Сергей Чемезов. 

…При этом, по его словам, безусловным приоритетом для российской промышленности 
является ускоренное импортозамещение ключевых продуктов, технологий и систем. 

"Возобновление серийного производство рассматривается в качестве дополнительной 
меры до развертывания масштабного серийного производства новых импортозамещенных 
авиалайнеров SSJ-NEW и МС-21, стоящих в одном ряду с лучшими мировыми образцами 
авиационной техники", - отметили в пресс-службе "Ростеха". 

В состав "Ростеха" входит Объединенная авиастроительная корпорация (ОАК), 
предприятия которой разрабатывают и производят 100% отечественных военных самолётов, 
а также гражданских лайнеров вместимостью более 50 пассажиров. 

…Вчера вице-премьер РФ Юрий Борисов заявил, что из-за санкций в России 
рассматривается возможность наращивания серийного производства пассажирских 
авиалайнеров Ил-96 и Ту-214. 

"Мы с коллегами из транспортного блока завершаем анализ потребности и 
первоочередных мер. Исходя из той картины, которую мы получим, возможно, задействуем 
резерв по дополнительному производству этих самолётов тоже", - сказал Борисов. 

Он напомнил, что в настоящее время самолеты Ил-96 и Ту-214 выпускаются в малой 
серии для спецзаказчиков. 

ИА "Финмаркет" 
 

Минздрав предупреждает о звонках мошенников от имени министерства 
Россиянам могут поступать звонки мошенников, представляющихся сотрудниками 

Минздрава и пытающихся убедить людей в якобы существующем дефиците лекарств в 
стране, передает официальный Telegram-канал Минздрава России. Об этом сообщает 
агентство городских новостей "Москва". 

"В последнее время россиянам часто звонят от имени Минздрава. Злоумышленники 
предупреждают о дефиците лекарств и призывают закупить их с запасом. Будьте бдительны, 
Минздрав России к таким звонкам отношения не имеет, они являются мошенническими и 
направлены на создание панических настроений и искусственного волнения на рынке", — 
сообщило ведомство. 

При этом в министерстве заверили, что ситуация с лекарственным обеспечением в 
России является стабильной, зарубежные фармацевтические компании продолжают 
поставки. 

ПРАЙМ 
 

Россиян предупредили о резком росте цен на яйца до 40% 
В связи с повышением валютного курса цены на яйца в России могут вырасти до 40% 

уже в этом месяце. Об этом сообщили производители продукции. 
«Вслед за производителями других базовых товаров птицефабрики стали уведомлять 

ритейлеров о повышении отпускных цен на яйца, которые в рознице уже подорожали на 25%. 
Выпуск яиц внутри страны на треть зависит от импорта, поэтому участники рынка из-за взлета 
курса валют ожидают в ближайший месяц рост цен еще до 40%», — пишет «Коммерсант» со 
ссылкой на источники в Росптицесоюзе. 

URA.RU 
 

Цены на гречку и рис догоняют сахар 
Вслед за сахаром эксперты фиксируют резкий рост стоимости круп у производителей. 

Как и в случае с сахаром подталкивает цены ажиотажный спрос. В Минсельхозе успокаивают: 
скупать крупы бессмысленно - в стране их более чем достаточно, а в этом году будет еще 
больше. Тем временем Федеральная антимонопольная служба (ФАС) уже начала 
антикартельные проверки в отношении производителей сахара. 
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Проверки проводятся на фоне резкого роста цен на сахар, а также необоснованного 
сокращения товара на рынке, пояснили в ведомстве. Еще раньше ФАС заявила, что по 
поручению первого вице-премьера Андрея Белоусова проверит цепочку поставок сахара в 
магазинах. По данным Росстата, цены на сахар в рознице на прошлой неделе выросли на 
12,8%, а в отдельных регионах - более чем на 28%. 

На рост стоимости сахара в ФАС пожаловалась и ассоциация "Русбренд". 
"Производители пищевой продукции столкнулись с серьезными проблемами при закупке 
сахара, связанными с трудновыполнимыми в текущей ситуации условиями сотрудничества, 
выдвигаемыми крупнейшими российскими агрохолдингами и сахарными заводами", - 
говорится в письме на имя главы ФАС Максима Шаскольского. 

В частности, покупателям без пояснений и переговоров предлагаются новые цены, 
которые превышают действующие на 60-70%. 

Производители сахара предлагают устанавливать цену на произведенный в России 
сахар в долларах с оплатой в рублях по курсу валюты на дату отгрузки и не принимают 
предложения о сохранении цены в рублях. 

Поскольку альтернативных поставщиков сахара в России мало, существенное 
увеличение стоимости сахара скажется на значительном числе предприятий пищевой 
отрасли, которые используют сахар для производства различных продуктов. 

В минсельхозе утверждают, что такая практика вполне законна и раньше применялась по 
согласованию между сахарными заводами и транснациональными компаниями. Но сейчас на 
рынке нет привязки цены поставки сахара к иностранным валютам. 

"Сахара у нас предостаточно, у нас нет никакого дефицита, никаких проблем", - заявил 
статс-секретарь, заместитель министра промышленности и торговли Виктор Евтухов в 
интервью телеканалу "Россия 24". Отечественные производители удовлетворяют 
потребности внутреннего рынка. К тому же на днях правительство ввело временный запрет 
на экспорт сахара. 

Замминистра признал, что сейчас наблюдается повышенный спрос на сахар и соль. По 
его мнению, перебои связаны с тем, что крупнейшие ретейлеры решили ограничить торговую 
наценку на ряд базовых продуктов 5%. В мелкой рознице таких договоренностей нет, и там 
цены выше. Поэтому часть сахара скупается спекулянтами для дальнейшей перепродажи по 
более высоким ценам. А потребители, скупавшие сахар, затарились им на месяцы и даже 
полгода, считает Евтухов. По данным компании NielsenIQ, с 21 февраля по 6 марта продажи 
продуктов длительного хранения (в том числе сахар, крупы) в натуральном выражении 
выросли на 46% в сравнении с тем же периодом прошлого года. По оценке Евтухова, в 
ближайшее время спрос на сахар пойдет на убыль. 

Продажи продуктов длительного хранения с 21 февраля по 6 марта выросли почти в 
полтора раза 

Между тем цены на крупы тоже начинают расти на фоне повышенного спроса. По 
данным Росстата, на прошлой неделе они еще сильно отставали от сахара: гречка и рис 
подорожали на 2,7%, пшено - на 2,2%. Однако, по данным Института конъюнктуры аграрного 
рынка (ИКАР), всего за 10 дней, с 28 февраля по 10 марта, цены производителей и оптовиков 
на рис и гречку выросли сразу примерно на 20%. Так, цены на гречку у отечественных 
производителей выросли с 73,57 тысячи рублей до 87,7 тысячи рублей за тонну, рис - с 48 
тысяч рублей до 57 тысяч рублей за тонну. В сравнении с 10 марта прошлого года цены 
производителей на эти крупы выросли на 32-42%. Притом что производство круп в России в 
этом сезоне находится на рекордном уровне. 

Цены на импортный рис из-за ослабления рубля за 10 дней подскочили примерно в 
полтора раза: в конце февраля вьетнамский и тайский рис стоили 67,4 тысячи рублей и 68,3 
тысячи рублей за тонну соответственно, а 10 марта - уже 102,3 тысячи рублей за тонну. 
Такого резкого скачка не было за всю историю мониторинга ИКАР с 1998 года, говорит 
заместитель генерального директора института Ирина Глазунова. 

Объемы производства крупяных культур покрывают спрос предприятий переработки и в 
полной мере обеспечивают потребности внутреннего рынка, подтвердили "РГ" в минсельхозе. 
По предварительным данным, в 2021 году производство риса составило 1,14 млн тонн, 
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гречихи - 921,4 тысячи тонн, овса - 3,76 млн тонн, проса - 367,1 тысячи тонн. В 2022 году 
минсельхоз ожидает прироста производства сырья для крупяной промышленности. 

За прошлый год темпы производства круп в России выросли на 5,1%. С начала текущего 
года отечественные заводы дополнительно наращивают выпуск, чтобы удовлетворить 
растущий спрос на эту продукцию со стороны населения. Так, в январе 2022 года 
производство круп выросло на 20% по сравнению с аналогичным периодом 2021 года, в том 
числе гречневой - на 23,1%, манной - на 40,6%, пшеничной - на 25,2%, перловой - на 12,3%, 
кукурузной - на 75,4%. 

"Таким образом, российский рынок полностью обеспечен этой продукцией", - заключили 
в ведомстве. Однако там признали, что предприятия пищевой и перерабатывающей 
промышленности работают в условиях значительного повышения себестоимости, что 
сказывается на ценах на конечную продукцию. 

В отличие от сахара, в отношении круп на площадке минсельхоза не прорабатываются 
меры по ограничению или запрету экспорта крупы и крупяных культур из России. "Однако в 
случае необходимости ведомство может рассмотреть возможность применения различных 
механизмов таможенно-тарифного регулирования", - предупредили в минсельхозе. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 

Нокаутирующий удар Путина: мы уже живем в новой России. Президент запустил в 
элитах процесс «естественного самоочищения» 

Все происходит настолько стремительно, что многие просто не осознают: мы уже живем 
в новом мире, в новой России. В новом мире начали жить вместе с первой атакой нашей 
армии в ходе специальной военной операции. В новой России — после речи Путина в среду. 
Президент, словно опытный боксер, завершил «двоечку» нокаутирующим ударом. Ударом по 
Западу здесь, внутри страны. 

Если внимательно почитать то, что сказал Путин, можно заметить — он в очередной раз 
обозначил: конфликт происходит цивилизационный. Можно сказать, духовный — между 
людьми традиционных ценностей, сохраняющих человеческий облик, и глобалистским нечто, 
превращающим людей в гендерно-нейтральную биомассу, основной целью которой является 
удовлетворение любых своих потребностей. 

Именно потому, что русские люди на Донбассе отстаивали свое право «жить по законам 
и традициям своих предков, говорить на родном языке, растить своих детей так, как они 
хотят», они и «подвергались настоящему геноциду». Их убивали именно за нежелание 
попадать во всемирный «плавильный котел». И Путин внятно проговорил, за что сейчас идет 
сражение — «за право быть и оставаться Россией». Это важнейший тезис — быть Россией, 
означающий то самое «быть или не быть». Или мы будем Россией, или нас не будет. 

Именно поэтому президент, впервые не стесняясь в выражениях в отношении «элиты», 
заговорил о «естественном самоочищении общества». Назвал тех, кто «живет там (на 
обобщенном Западе), и «живет» даже не в географическом смысле этого слова, а по своим 
мыслям, по своему рабскому сознанию», хлестким термином «национал-предатели». 
Заметили, да? «По своему рабскому сознанию». А чему нас учили в советских школах? 
Именно. Мы — не рабы. Но некоторые учились, видимо, плохо. И теперь «готовы и мать 
родную продать, только бы им разрешили сидеть в прихожей» у «высшей касты». 

Очень важен здесь посыл о «естественном самоочищении». О том, что российский народ 
всегда сможет отличить «истинных патриотов от подонков и предателей и просто выплюнет 
их, как случайно залетевшую в рот мошку». 

То есть это даже не 37-й год на минималках. История с бывшим вице-премьером 
Дворковичем, который возглавляет фонд «Сколково», осудившим спецоперацию на Украине, 
— тому подтверждение. Кремль заявил, что Дворкович должен сам принять решение, может 
ли он и дальше получать государственные деньги, выступая против государства. 

Это естественная смена элит. Нынешняя, прозападная «российская интеллигенция» 
оказалась между двух огней. Запад ее бьет и не принимает потому, что она якобы российская 
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(да и вообще предателей нигде не любят). Здесь ей больше нет места потому, что она 
«российская» — именно так, в кавычках. Из всего этого очевидно: дальше страна пойдет с 
русской элитой, той, которая ментально здесь, с народом. Возникнет новый политико-
экономический и общественный уклад. Вместо «мы» и «они» внутри России возникает единое 
«мы». 

Путин назвал и основу нашей народной идеи — это правда и справедливость: «империя 
лжи» Запада бессильна против правды и справедливости, Россия продолжит доводить свою 
позицию для всего мира». Таков путь. Мы ступили на него и уже живем в новой России. 

МК 
 

Иван Охлобыстин о переломном моменте истории: Важно понимание, что всё уже 
произошло. 

Известный актер, патриот России и сторонник Донбасса Иван Охлобыстин поделился 
своим взглядом на общее представление о происходящем. 

«Чтобы принять то или иное решение, нужна ясность. Хотя бы общее представление о 
происходящем. С учётом бардака, происходящего в информационной сфере, попробую 
составить это представление сам. В самых общих словах. Как, если бы инопланетянину 
объяснял. 

Итак: Америка расставила вокруг России биологические центры с целью произвести 
нужную заразу и убить всех нас. Большинство специалистов считают, что коронавирус, 
последние годы кошмаривший весь мир, — продукция одного из подобных центров, 
расположенных не только рядом с Россией, но и с Китаем. 

То есть убить хотели и китайцев тоже. Как я понимаю, Америка официально в этом 
призналась. Нет, конечно, напрямую про убийство речь не шла, но вряд ли в этих 
лабораториях производилась жевательная резинка. И это только последние новости. 

До них были 8 лет геноцида жителей Донбасса, сожжение людей в Одессе, кровавые 
подавления инакомыслящих по всей территории Украины силами натасканных Америкой 
неонацистов. 

Потом была попытка вооружить неадекватное украинское руководство Украины ядерным 
оружием. 

Дальше тянуть мы не могли и начали проводить спецоперацию, чтобы предотвратить 
физическое уничтожение людей на Донбассе и зачистить Украину от неонацистов. 

Тут же полетели санкции от европейских вассалов Америки и почти полная изоляция 
России от остального мира. 

Нет смысла говорить о том, что от санкций пострадаем не только мы, но и Европа. Это 
очевидно. 

Но для Америки, живущей большей частью от спекулятивных манипуляций на рынке, 
нужна обескровленная Европа для укрепления своих пошатнувшихся за последние 
десятилетия позиций. А мы не нужны совсем. Нужна наша территория и наши ресурсы. 

Хотя это уже лишняя для инопланетянина информация. 
Для нас же важно понимание, что всё УЖЕ произошло, что в живых нас оставлять никто 

НЕ собирался и НЕ собирается, что договориться НЕ удастся. 
Что русские люди по всему миру подвергаются гонениям. 
Что мы находимся на переломном моменте истории, который заложит основу для 

следующего столетия как минимум. 
И ещё — что у нас достаточно сил противостоять надвигающейся тьме. 
Да, первое время мы лишимся определенной части бытового комфорта, но это 

небольшая цена за выживание. 
А если мы найдём в себе мудрость и силы проявить гражданское единство, в условиях 

изоляции поднять экономику, науку и культуру на уровень, достаточный для следующего 
эволюционного витка, то нас ждут удивительные, прекрасные времена. Однажды те, кто 
сейчас обижает нас, придут к нам за помощью. И мы им поможем. Такова наша суть. 

Именно поэтому мы непобедимы!» 
Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 104,80  ▼ 3, 25 

EUR 115,93  ▼ 2, 83 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


